
  

Medienmitteilung 
 
Samstagern,10. Mai 2011 
 

15 Jahre für Samstagern im Einsatz 
 
Das Forum Samstagern feiert dieses Jahr sein 15 jähriges Bestehen. Bernadette Dubs 
ist als Präsidentin seit dem Anfang an vorderster Front dabei. Das Jubiläum feiert das 
Forum unter anderem mit einem Spielplatzfest und einem geologischen Rundgang 
durch Samstagern. Zudem sammelte das Forum im Januar Unterschriften für eine 
Rückkehr der Mütter- und Väterberatung nach Samstagern. 
 
 
Marcel Hähni (mh) 
Das Forum Samstagern wurde vor 15 Jahren zur Vertretung der Interessen und zur Förde-
rung des Informationsflusses zwischen den Gemeindebehörden Richterswil und der Bevölke-
rung des Dorfteils Samstagern gegründet. Was hat sich in der Zwischenzeit verändert? 
 
Bernadette Dubs (bd) 
Samstagern  wird heute als starker Bevölkerungsteil wahrgenommen. Bei politischen Ent-
scheiden wird die Situation von Samstagern zu weiten Teilen berücksichtigt. An Anlässen 
und an Gemeindeversammlungen wird heute die Samstagerer Bevölkerung explizit erwähnt. 
 
mh: Was war der wichtigste Schritt für die Entwicklung des Forums? 
 
bd: Die öffentliche Veranstaltung vom 8. Februar 1996. Wir präsentierten Samstagern mit 
seinen Chancen und Risiken. Bei den Chancen zeigten wir unsere Vision für eine Stärkung 
des Dorfkerns mit öffentlichen Räumen und einem öffentlichen Spielplatz. Mit unserer Grün-
dung haben wir gemeinsam beschlossen, nicht die Faust im Sack zu machen, sondern aktiv 
zu werden für die Bedürfnisse von Samstagern.  
 
mh: Haben sich die Aufgaben und Anliegen für die sich das Forum einsetzt in den letzten 
Jahren verändert? 
 
bd: Seit Beginn sind wir Schritt für Schritt unterwegs für Aktivitäten für ein lebendiges und 
lebenswertes Samstagern. Heute hat Samstagern einen öffentlichen Spielplatz und die Stär-
kung des Dorfkerns ist im Gang. Wir verfolgen stetig die aktuelle Entwicklung. So setzen wir 
uns heute für die Rückkehr der Mütter- und Väterberatung und öffentliche „Gemeinschafts-
räume Drei Eichen“ ein. 
 
mh: Viele Vereine haben Nachwuchssorgen. Wie sieht es mit dem Nachwuchs, den Mitglie-
dern des Forums aus? 
 
bd: Unser Vereinsleben ist geprägt von der Zusammenarbeit mit aktuell Betroffenen. So fin-
den wir immer wieder neue Mitglieder zu unserem festen Stamm an aktiven Arbeitsgrup-
penmitgliedern. Durch die häufigen Wohnortswechsel von heute verlieren wir auch immer 
wieder Mitglieder. So erleben wir ein Ab und Auf. 
 



  

mh: 15 Jahre Forum Samstagern. Wie wird dieses Jubiläum gefeiert? 
 
bd: Mit öffentlichen Veranstaltungen wollen wir die Verbundenheit zum Wohnort Samstagern 
stärken. Im Mai  beleben wir den öffentlichen Spielplatz. Dieser hat eine anstrengende Ent-
stehungsgeschichte. Im Jahr 1997 wurde er in Fronarbeit dort aufgebaut, wo heute das neue 
Schulhaus steht. Wir setzten uns erfolgreich für einen Neuaufbau nebenan ein. Im Juni laden 
wir zu einem Geologischen Rundgang ein. 
 
mh: Was wünschen Sie sich für die Zukunft für das Forum und für den Gemeindeteil Sams-
tagern? 
 
bd: Für das Forum wünsche ich mir aktive Gruppen, die sich gemeinsam mit Aktivitäten für 
ein lebendiges Samstagern engagieren und gleichzeitig miteinander Wohnqualität und wert-
volle Lebenszeit erleben. Für Samstagern wünsche ich mir ein belebtes ‚Gemeinschaftszent-
rum Drei Eichen‘ mit einer Ludothek und einem multifunktionalen Raum. 
 
Kastenmeldung: 
 
Bernadette Dubs wohnt seit 1979 in Samstagern.1996 hat sie zusammen mit engagierten 
Bewohnern und Bewohnerinnen das Forum Samstagern gegründet. Seit der Gründungsver-
sammlung vor 15 Jahren ist Bernadette Dubs Präsidentin des Forums. Sie ist verheiratet und 
hat vier erwachsene Kinder. 
Das Jubiläum 15 Jahre Forum wird unter anderem mit einem grossen Spielplatzfest am 14. 
Mai 2011 von 13.30 bis 17.00 Uhr beim öffentlichen Spielplatz beim Schulhaus gefeiert. 
Informationen zum Forum Samstagern unter www.forum-samstagern.ch 
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